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Estado tem 312 
recapturados 
após ‘saidinha’
As forças de segurança paulista re-
capturaram em dois dias da saída 
temporária 312 detentos no Esta-
do. Somente na quarta, 125 foram 
presos pela Polícia Militar por des-
cumprimento de medidas restriti-
vas impostas pela Justiça, além de 
12 detidos em fl agrante.  ESTADO/A4

Parlamento Europeu 
reconhece vitória de 
González   MUNDO/A7

VENEZUELA 

Governo de SP compra 
12 mil novas câmeras 
corporais para a PM

 ASegundo o Estado, a ampliação do serviço vai gerar uma 
economia 45,9% para o tesouro em relação ao pregão anterior

O Governo de São Paulo assinou 
contrato com a empresa Motoro-
la para a aquisição de 12 mil no-
vas câmeras corporais portáteis 
(COPs) para a Polícia Militar. Con-

forme a Secretaria da Seguran-
ça Pública (SSP), mesmo com o 
número ampliado de câmeras e 
uma série de atualizações tecno-
lógicas, o preço do serviço do con-

trato será R$ 51,9 milhões por ano. 
Pelo contrato vigente, as 10.125 
COPs disponibilizadas à corpora-
ção custam por ano R$ 96 milhões 
ao governo.  ESTADO/A4

A primavera no Hemisfério Sul começa no dia 22 de setembro e termina no 
dia 21 de dezembro. O clima deve permanecer seco até meados de novembro, 
conforme Prognóstico da Primavera elaborado pelo Instituto Nacional de Me-
teorologia (INMET), em parceria com o Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais 
(INPE) e a Fundação Cearense de Meteorologia (FUNCEME).                          BRASIL/A7

Horário de 
verão: decisão 
após as eleições
O governo do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) deve adiar 
para pelo menos depois das elei-
ções municipais a implementação 
do horário de verão, que adianta os 
relógios em uma hora com o intui-
to de economizar energia elétrica. 
A posição foi manifestada após 
pedido da presidente do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral), minis-
tra Cármen Lúcia, que manifestou 
a integrantes do governo federal 
preocupação com a operacionali-
zação das eleições. Lula informou 
à ministra que só não adiará essa 
decisão para após as eleições se o 
Brasil enfrentar crise energética 
grave em um futuro próximo, o 
que não está previsto por especia-
listas do setor.                       BRASIL/A7

Previsão  Primavera 

terá clima seco até 

meados de novembro

Presidente da APS 
propõe novo marco 
regulatório   CIDADES/A3

Evento em 
Santos reúne 
140 felinos

CIDADES/A3

MARCELLO CASAL JR./AGÊNCIA BRASIL

PRF/DIVULGAÇÃO TSE e governo proíbem 
PRF de barrar eleitores
O TSE (Tribunal Superior Eleitoral) 
e o Ministério da Justiça e Seguran-
ça Pública assinaram portaria para 
impedir que a PRF (Polícia Rodo-
viária Federal) barre a circulação 
de eleitores nas datas da disputa 
municipal de 2024. O texto afi r-
ma que o patrulhamento da PRF 
“não poderá constituir obstáculo 
à livre circulação de pessoas elei-
toras”. Ainda proíbe a realização 

de bloqueios de rodovias federais 
“para fi ns meramente administra-
tivos ou para apuração de descum-
primento de obrigação veicular”. A 
medida foi adotada após a PRF, em 
2022 e sob comando de Jair Bolso-
naro (PL), realizar blitze em redutos 
de eleitores de Lula (PT). Ex-diretor-
-geral do órgão, Silvinei Vasques 
fi cou preso preventivamente por 
quase um ano.                       BRASIL/A7

Professores 
querem lei 
contra violência
O Sindicato dos Professores das 
Escolas Públicas Municipais de 
Guarujá, Bertioga, São Sebastião, 
Ilhabela, Caraguatatuba e Uba-
tuba (SIPROEM) está pedindo ao 
prefeito de Guarujá, Valter Su-
man, uma lei que crie uma Co-
missão de Mediação de Confl itos 
nas unidades de ensino contra a 
violência escolar.  CIDADES/A3

Ministro Padilha 
cumpre agenda na 
Baixada CIDADES/A3
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N
as eleições de 2024, o debate em torno 
da municipalização da segurança 
pública se intensificou no Brasil, em 
um momento em que a sociedade 
exige maior eficiência no combate à 

criminalidade. O fortalecimento dos sistemas locais 
de segurança é visto como uma solução estratégica 
promissora para reduzir os índices de criminalidade, 
ampliando a eficácia e a capacidade de resposta das 
forças de segurança às necessidades específicas das 
comunidades.

No contexto do Estado democrático de direito, 
as guardas municipais passaram a desempenhar 
funções diretamente ligadas à segurança pública. 
Essa transição foi consolidada com a promulgação 
da Lei Federal nº 13.022/14, que regulamentou o 
§8º do artigo 144 da Constituição, após 16 anos de 
espera. A partir de então, as guardas municipais 
ampliaram suas atribuições, assumindo responsabi-
lidades fundamentais, como a proteção dos direitos 
humanos, a preservação da vida, o patrulhamento 
preventivo, prisões em flagrante e preservação de 
locais de crime e o uso progressivo da força, com 
foco na manutenção da ordem social.

O reconhecimento formal das guardas muni-
cipais como parte integrante do Sistema Único de 
Segurança Pública (SUSP), oficializado pela Lei nº 
13.675/18, solidificou sua atuação como uma ver-
dadeira polícia municipal. Essa visão foi reforçada 
pelo Supremo Tribunal Federal (STF) em 2023, no 

julgamento da ADPF 995, que declarou as guardas 
municipais como órgãos de segurança pública, com 
poder de polícia no âmbito local.

Nesse novo contexto legal, é ultrapassado e 
anacrônico enxergar as guardas municipais apenas 
como guardiãs de patrimônios públicos municipais. 
Elas desempenham um papel fundamental na pre-
servação da ordem pública, somando esforços com 
as polícias estaduais no enfrentamento da crimina-
lidade e na promoção da paz social.

* Raquel 
Gallinati, 
Secretária 
de Seguran-
ça Pública 
de Santos

A Municipalização da
Segurança Pública

Pés no chão. Candidato a vereador em Santos pelo 
União Brasil, o empresário Daniel Ojea, que se apresenta 
nas urnas como Daniel Jabuca, está com seu nome apa-
recendo em pesquisas eleitorais. Estabelecido na Cane-
leira, Zona Noroeste de Santos, ele afirma estar fazendo a 
campanha com os pés no chão. 

Abre aspas. “Agradeço a todos os que estão me citando 
na pesquisa, mas o resultado que vale mesmo é o do dia 
da eleição. Com a força das pessoas que me conhecem, 
estou conseguindo mostrar minhas propostas para a Câ-
mara de Santos, caso seja eleito”.

Hoje. O MDB Mulher Cubatão será lançado nesta sex-
ta-feira (20), a partir das 20h, no Diretório do Partido 
(Praça Princesa Isabel, 150). A empresária Bel Duarte, 
candidata a vereadora pelo partido, será a presidente do 
MDB Mulher em terra cubatense. Também compõem a 
diretoria Renata Almeida, atual chefe de gabinete da Pre-
feitura, Raíssa Costa e Francielly Teixeira.

Única mulher. O ato reforça a participação e compro-
misso do partido na eleição majoritária da cidade, já 
que a candidata a vice-prefeita Andrea Castro é do MDB, 
compondo a chapa do candidato a prefeito César Nas-
cimento (PSD). Segundo o partido, a criação do MBD 
Mulher é simbólica por vários motivos: um deles é apre-
sentar Andrea como a única mulher a disputar a majo-
ritária, sendo representante do eleitorado feminino que 
chega a 50%, segundo dados da Justiça Eleitoral.

Representatividade. “Em 2020, o MDB foi a legenda 
que mais elegeu mulheres no País – prefeitas, vice-pre-
feitas e vereadoras. O compromisso do partido com a 
democracia e luta pela igualdade não mudou, vem desde 
a década de 70, com papel decisivo na redemocratização 
do Brasil. Agora, é momento de fortalecer a presença da 
mulher nos espaços de poder e lutar pela nossa partici-
pação política”, afirma Andrea Castro. Um dos compro-
missos do MDB Mulher é reivindicar a criação da Secre-
taria Municipal da Mulher já para o ano de 2025.

Proposta. O vereador Benedito Furtado, apresentou 
Projeto de Lei, obrigando que a Prefeitura de Santos for-
neça as imagens de monitoramento das vias públicas 
aos munícipes, em casos de acidentes de trânsito, atro-
pelamentos ou quando forem vítimas de eventual cri-
me. Segundo ele, tais munícipes requerem administrati-
vamente a obtenção de imagens, porém, tem a negativa 
sob o pretexto genérico de vedação de fornecimento, 
com base na Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD), sen-
do orientado o ingresso de ação judicial. 
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Se roubam, é porque 
tem quem compre!

Ricardo Lugli, sobre: 
Homem furta 14 barras de 
ferro das obras do VLT

Difícil concorrer com 
lojas de R$ 1,99.

Reginaldo Tavares, sobre: 
Fabricante dos famosos 
Tupperware deve pedir 
falência

Parabéns a todos que 
estão lutando para 
a natureza não se 
acabar

Cecilia Jesus, sobre: Caci-
que alerta: queimadas po-
dem afetar medicamentos

Os potes são bons, 
porém o preço não 
cabe na minha renda

Liza Sousa, sobre: Fabri-
cante dos famosos Tupper-
ware deve pedir falência

Grande iniciativa. 
Parabéns!

Rick Donovan, sobre: ONG 
realiza evento em apoio a 
animais e a população de 
rua

Que bacana, muitos 
animais precisam ser 
adotados

Otávio Penha, sobre Litoral 
realiza Expo Gatos com 
mais de 140 felinos
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poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A O ministro-chefe da Se-
cretaria de Relações Institu-
cionais (SRI) da Presidência 
da República, Alexandre Pa-
dilha, estará nas cidades de 
Santos e São Vicente, na Bai-
xada Santista, nesta sexta-
-feira (20), cumprindo agen-
das institucionais.

Em Santos, a primeira pa-
rada é no Porto. A partir das 
8h, o ministro vai visitar o 
Parque Valongo, o Canal do 
Porto de Santos e participar 
da apresentação do Plano de 
Investimento da autoridade 

Ministro Alexandre 
Padilha cumpre 
agenda na Baixada

O ministro de Relações Institucionais, Alexandre Padilha, visita Santos e São Vicente

FABIO RODRIGUES-POZZEBOM/ AGÊNCIA BRASIL

portuária.
Ainda na cidade, às 11h, o 

titular da pasta da SRI vai à 
Universidade Federal de São 
Paulo (UNIFESP) conhecer o 
espaço onde será construí-
do o Bloco Poliesportivo do 
Campus.

Em São Vicente, o minis-
tro Padilha visita o Instituto 
de Articulação de Tecnologias 
Sociais e Ações Formativas e 
inauguração da farmácia do 
Núcleo de atenção à Saúde e 
Cuidados Integrativos (NAS-
CI) – ADESAF e, às 16h, par-

Em Santos, Padilha vai visitar o Parque 
Valongo e o Canal do Porto 

ticipa do encontro com Mo-
vimentos sociais da Baixada 
Santista, no Sindicato dos ser-
vidores públicos de São Vi-
cente.

O ministro atenderá a im-
prensa após a agenda no Por-
to de Santos, às 10h40. Local: 
Av. Conselheiro Rodrigues Al-
ves, s/n – Em frente ao núme-
ro 53 – Auditório APS.

AGENDA.
8h - Visita ao Parque Valon-
go, Canal do Porto de Santos 
e apresentação do Plano de 
Investimento da autoridade 
portuária. 

Local: Av. Conselheiro Ro-
drigues Alves, s/n – Em fren-
te ao número 53 – Auditório 
APS.

11h – Visita a Unifesp 
Local: Unidade Mariânge-

la Duarte, Rua Silva Jardim, 
136, Vila Mathias, Santos/SP.

15h - Visita ao Instituto de 
Articulação de Tecnologias 

Sociais e Ações Formativas e 
inauguração da farmácia do 
Núcleo de atenção à Saúde e 
Cuidados Integrativos (NAS-
CI) - ADESAF 

Local: Rua Guarany, 70 
Parque São Vicente/SP

16h - Encontro com Mo-
vimentos sociais da Baixada 

Santista
Local:  Sindicato dos servi-

dores públicos de São Vicen-
te. Rua Visconde Tamandaré, 
234. (Igor de Paiva)

 A O Sindicato dos Profes-
sores das Escolas Públicas 
Municipais de Guarujá, Ber-
tioga, São Sebastião, Ilhabe-
la, Caraguatatuba e Ubatu-
ba (SIPROEM) está pedindo 
ao prefeito de Guarujá, Val-
ter Suman, uma lei que crie 
uma Comissão de Mediação 
de Conflitos nas unidades de 
ensino, composta por assis-
tentes sociais, psicólogos, re-
presentantes da área jurídica 
e da segurança pública.  

O objetivo é intermediar 
e resolver, pacificamente, 
conflitos que envolvam pais, 
professores, gestores e alu-
nos. Junto, a implantação de 
um Protocolo de Segurança 
na rede municipal para en-
frentar ameaças de agres-
são contra professores, ofe-
recendo suporte psicológico 
e jurídico.

O documento é fruto de 
uma manifestação de cente-
nas de professoras(es) pelo 
centro de Guarujá, que termi-
nou na Câmara de Vereado-
res, na última terça-feira (17), 

Sindicato está pedindo ao prefeito uma lei que crie uma Comissão de Mediação de Conflitos

DIVULGAÇÃO

Professores pedem lei contra a 
violência escolar em Guarujá

MEDIAÇÃO DE CONFLITOS. Objetivo é intermediar e resolver, pacificamente, conflitos que envolvam pais, professores, gestores e alunos

por conta da violenta agres-
são a uma professora de 39 
anos, no dia 11, num ponto de 
ônibus, pela mãe de um alu-
no da escola Valéria Cristina 
Vieira da Cruz Silva. 

O protesto, que foi orga-
nizado pelo SIPROEM e pelo 
Sindicato Funcionários Pú-
blicos do Guarujá (Sindser-
v).A professora agredida na 
semana passada recebeu so-
cos, chutes e puxões de ca-
belos. A agressora, confor-
me relato da vítima na rede 
social, bateu sua cabeça no 
chão várias vezes, ensan-
guentando-a.

A professora foi socorrida 
por mães de outros alunos 
e voltou ao colégio, rapida-
mente, para procurar socor-
ro e relatar o caso à diretoria. 
Na manhã de quinta-feira (12), 
ainda estava em observação 
hospitalar.

Guarujá possui seis mil 
servidores na ativa e três mil 
aposentados. O artigo 331 do 
decreto-lei 2.848-1940 prevê 
detenção de seis meses a dois 

de trabalho’. A Administra-
ção repudia qualquer tipo de 
violência e reitera seu apoio à 
mobilização organizada pelo 
Siproem e pelos servidores, 
que aconteceu na última ter-
ça-feira (17). 

Além de disponibilizar 
acompanhamento psicoló-
gico e agilizar o encaminha-
mento da vítima a outros 
serviços, como o otorrinola-
ringologista já agendado para 
esta semana, a Secretaria Mu-
nicipal de Educação (Seduc) 
dispensou os educadores do 
período vespertino para par-
ticiparem da iniciativa. 

A condição não se aplicou 
aos turnos matutino e notur-
no. Enquanto a Secretaria de 
Segurança Pública do Estado 
de São Paulo (SSP) investiga 
o caso, a Prefeitura prosse-
gue com políticas públicas de 
combate à violência na rede 
municipal de ensino, como 
o Programa de Prevenção às 
Drogas e Violência (PPDV) e a 
campanha ‘Digo Sim ao Res-
peito’. (Carlos Ratton)

anos a quem “desacatar fun-
cionário público no exercício 
da função ou em razão dela”.

PREFEITURA. 
A Prefeitura de Guarujá in-
forma que, em solidariedade 
à professora, no último dia 

10, após o término do expe-
diente, prestou todo o apoio 
a manifestação ‘Paz, respei-
to e segurança no ambiente 

 A O presidente da Autorida-
de Portuária de Santos (APS), 
Anderson Pomini, concla-
mou os presidentes dos por-
tos públicos brasileiros, que 
integram a Associação Bra-
sileira das Entidades Portuá-
rias e Hidroviárias (Abeph), 
para que promovam um mo-
vimento de pressão política 
a fim de mudar a legislação 
que rege o setor, reduzin-
do a burocracia e tornando 
mais ágil a gestão dos mais 
importantes portos do País. 
O pedido de um novo mar-
co regulatório ocorreu nesta 
quarta-feira (18), durante as-
sembleia da Abeph, no Cen-
tro de Santos, na sede da Bra-
sil Export.

“Temos que buscar uma 
mudança que permita mais 
eficiência nos portos. E quem 
tem este poder é a Câmara 
Federal, que define e aprova 

Presidente da APS propõe novo marco 
regulatório na gestão dos portos públicos

o texto das leis. Precisamos 
engajar deputados atuantes, 
lideranças fortes, que ajudem 
o Brasil a ter portos mais efi-
cientes”, afirmou Pomini.

O presidente da APS fez 
a proposta em função das 
dificuldades relatadas pe-
los gestores dos onze portos 
que participaram da assem-
bleia da Abeph, até em tarefas 
simples, como qualificar suas 

guardas portuárias, viabilizar 
investimentos em infraestru-
tura, executar o próprio or-
çamento, entre outros pro-
cedimentos que se tornam 
verdadeiros desafios na ges-
tão portuária.

O presidente da Abeph, 
Luis Fernando Garcia, apoiou 
a proposta e sugeriu o engaja-
mento dos governadores nes-
te movimento. Pomini pro-
pôs que a entidade busque 
o apoio da Comissão de In-
fraestrutura da Câmara Fe-
deral. “Tem que ser uma pres-
são política, que resulte numa 
mudança significativa da le-
gislação, de forma a ajudar os 
portos a vencerem a morosi-
dade dos processos básicos 
do cotidiano dos gestores.”

ASSOCIAÇÃO
INTERNACIONAL. 
Na abertura da reunião, o 

“Temos que 
buscar uma 
mudança que 
permita mais 
eficiência nos 
portos”, declarou 
Anderson Pomini

presidente da PortosRio, 
Francisco Martins, anunciou 
a fundação, naquele momen-
to, da Associação Internacio-
nal de Desenvolvimento Por-
tuário, criada para facilitar as 
relações dos portos públicos 
com os países de todos os 
continentes.

Os presentes assinaram 
o documento de criação da 
associação e deliberaram as 
primeiras providências, como 
um encontro em 2025 para 
reunir os pleitos do setor. 
O primeiro presidente será 
Francisco Martins.

Os participantes parabeni-
zaram a iniciativa. Na sequên-
cia, ouviram palestra do presi-
dente da Federação Nacional 
das Operações Portuárias (Fe-
nop), Sérgio Aquino. A atual 
diretoria da Abeph também 
foi reeleita para mais uma 
gestão. (DL)

 A A cidade de Santos recebe 
nos dias 21 e 22 de setembro a 
tradicional Expo Gatos, como 
parte da programação da Pri-
mavera Criativa, no Centro 
Histórico. O evento gratuito 
acontece na Casa Leone (Rua 
São Bento, 39, Valongo), das 
10h às 18h.

Neste ano, especialistas fo-
ram convidados para falar so-
bre tudo que envolve o univer-
so felino. O evento também 
terá uma feira de adoção da 
Codevida (Coordenadoria de 
Defesa da Vida Animal).

Entre os felinos, o destaque 
será o ‘Gato Lobo’, conhecido 
assim pela rara mutação que 
lhe dá uma aparência muito 
semelhante à do lobo, com 
olhos grandes e amarelos. No 
Brasil, há apenas 20 exempla-
res, aproximadamente.

A Expo Gatos em Santos 
corresponde a uma etapa do 
Campeonato Brasileiro FIFE 

Evento em Santos 
reúne 140 felinos

de Gatos de Raça, que terá 
a participação de juízes vin-
dos da Finlândia e Holanda. 
A competição é classificatória 
para disputar o campeonato 
mundial no final do ano na 
Noruega e os primeiros colo-
cados desta etapa santista le-
varão troféus e alimentos da 
Royal Canin.

Serão escolhidos o Melhor 
da Raça, Melhor da Cor, Me-
lhor da Classe, Melhor da Ca-
tegoria e Campeão.

Também haverá um es-
paço dos empreendedores, 
com acessórios e produtos 
temáticos. No mezanino, os 
visitantes podem realizar a 
adoção dos felinos abrigados 
na Codevida. 

A entrada do evento é gra-
tuita, mas pede-se ao público 
a doação de cobertores para 
gatos, brinquedos, ração ou 
sachês para gatos. (Ana Clara 

Durazzo)
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 A O Governo de São Paulo as-
sinou nesta quarta-feira (18) o 
contrato com a empresa Mo-
torola para a aquisição de 12 
mil novas câmeras corporais 
portáteis (COPs) para a Polícia 
Militar. A ampliação do serviço 
vai gerar uma economia 45,9% 
para o tesouro estadual em re-
lação ao pregão anterior.

Conforme a Secretaria da 
Segurança Pública (SSP), mes-
mo com o número amplia-
do de câmeras e uma série de 
atualizações tecnológicas, o 
preço do serviço do contrato 
será R$ 51,9 milhões por ano. 
Pelo contrato vigente, as 10.125 
COPs disponibilizadas à corpo-
ração custam por ano R$ 96 
milhões ao governo.

Os novos equipamentos te-
rão uma série de funcionali-
dades, como reconhecimento 
facial, leitura de placas de veí-
culos, melhoria na conectivida-
de, com possibilidade de trans-
missão ao vivo, entre outras 
inovações, modernizando o 
serviço atualmente em opera-
ção. O dispositivo possui capa-

Os novos equipamentos terão uma série de funcionalidades, 
como reconhecimento facial e leitura de placas de veículo

MARCELO CAMARGO/GOVERNO DE SP

Estado anuncia a compra de 12 
mil câmeras corporais para PM

SEGURANÇA PÚBLICA. Acordo firmado com a Motorola representa uma economia anual de 45,9% para o tesouro estadual

cidade técnica para integrar as 
imagens com o Programa Mu-
ralha Paulista, além da identifi-
cação de foragidos da Justiça.

As novas câmeras também 
oferecem a possibilidade de 
a gravação ter o acionamen-
to automático por software, à 
distância pelo Centro de Ope-
rações da PM (Copom) e ma-
nual pelo próprio policial. As 
novas câmeras contarão com 
um sistema de “buffer” capaz 
de armazenar imagens dos 90 
segundos anteriores à ativação. 
Ou seja, as câmeras permane-
cem operando continuamente 
e, ao serem acionadas para ar-
mazenar imagens, elas inclui-
rão gravações retroativas, pos-
sibilitando o registro completo 
da ocorrência.

Com ferramenta de áudio 
bidirecional, as câmeras aco-
pladas aos uniformes dos po-
liciais permitirão que eles soli-
citem apoio durante as ações. 
Devido à transmissão ao vivo, 
o Copom também poderá acio-
nar outras equipes de apoio 
antes mesmo que os militares 

precisem solicitar.
Ainda de acordo com a SSP, 

o armazenamento de imagens 
e áudios será aprimorado, bem 
como as baterias, já que agora 
o novo contrato exige que cada 
equipamento possua um ou-
tro equivalente para recargas, 
processamento e uploads de 
arquivos.

A tecnologia disponibiliza-
da pela empresa prestadora do 
serviço também oferece a pos-
sibilidade de compartilhar os 
registros de áudio e vídeo au-
tomaticamente com o Ministé-
rio Público, o Poder Judiciário e 
demais órgãos de controle, se-
guindo as regras estabelecidas 
pela Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD).

O secretário da Seguran-
ça Pública, Guilherme Derrite, 
destaca que com as novas fun-
cionalidades, os equipamentos 
não servirão somente para fis-
calização e controle, mas como 
“aliados” da corporação e da so-
ciedade. “Será um auxílio nas in-
vestigações futuras de qualquer 
tipo de crime”, ressalta. (GSP)

Marçal 
teve lesão 
leve após 
cadeirada

 A O médico legista que exami-
nou Pablo Marçal (PRTB), na última 
segunda-feira (16/9), concluiu que 
o candidato sofreu uma lesão leve 
e sem indícios de fratura. O empre-
sário foi ao Instituto Médico Legal 
(IML), após levar uma cadeirada do 
adversário José Luiz Datena (PSDB) 
durante debate da TV Cultura, no 
dia anterior, domingo (15/9).

A constatação será anexada 
ao laudo elaborado pelo IML para 
dar seguimento ao inquérito ins-
taurado no 78º Distrito Policial, 
do bairro dos Jardins, na Capital. 
A informação foi publicada pelo 
jornal “Folha de S. Paulo”.

Logo após o episódio no deba-
te eleitoral, a assessoria de Marçal 
disse que o candidato estava com 
suspeita de ter fraturas na região 
torácica e com muita dificuldade 
para respirar.

O empresário foi levado para 
o Hospital Sírio-Libanês, na re-
gião central de São Paulo, por 
uma ambulância. Segundo o bo-
letim médico, que deu alta ao 
candidato no dia seguinte, Mar-
çal teve “traumatismo na região 
do tórax à direita e em punho di-
reito, sem maiores complicações 
associadas”. (Bruno Hoffmann)

SEGUNDO EXAME

 A As forças de segurança 
paulista recapturaram em 
dois dias da saída temporária 
312 detentos no estado de São 
Paulo. Somente na quarta-fei-
ra (18), 125 foram presos pela 
Polícia Militar por descumpri-
mento de medidas restritivas 
impostas pela Justiça, além 
de 12 detidos em flagrante. Já 
a Guarda Civil Metropolitana 
(GCM) efetuou 30 prisões. To-
dos foram reconduzidos ao 
sistema prisional.

Na capital paulista e na 
Grande São Paulo, foram 55 re-
capturados pela PM no segun-
do dia da “saidinha”, o que cor-
responde a quase metade dos 
detidos no estado. Em Osas-

‘Saidinha’: número de recapturados chega a 312 no estado de SP
última, realizada entre 11 e 17 
de junho, 677 detentos foram 
recapturados em todo o esta-
do pelas forças de segurança.

CONDIÇÕES.
Para ter direito ao benefício 
concedido pela Justiça, os de-
tentos devem cumprir uma 
série de medidas. Eles preci-
sam permanecer na cidade in-
formada ao Poder Judiciário, 
não estar nas ruas no período 
noturno, ficam proibidos de 
frequentar bares, boates, en-
volver-se em brigas ou prati-
car qualquer outro ato consi-
derado grave perante o Poder 
Judiciário.

Após a recaptura, os deten-
tos são encaminhados ao Ins-
tituto Médico Legal (IML) para 
exame pericial e, então, leva-
dos aos Centros de Detenção 
Provisória ou à Penitenciária 
Feminina. (GSP)Na capital paulista e na Grande São Paulo, foram 55 recapturados pela PM no segundo dia da “saidinha”

SSP/GOVERNO DE SP

co, mãe e filha foram presas 
fora do município informado 
à Justiça.

No interior do estado, hou-
ve 70 prisões, sendo 14 na re-
gião de Ribeirão Preto, 10 na 
região de Piracicaba, 9 nas re-
giões de Sorocaba e São José 
do Rio Preto, 7 em São José 
dos Campos, 6 em Presiden-
te Prudente, 5 em Campinas e 
Bauru, 4 em Santos e uma em 
Araçatuba.

Na terça-feira (17), no pri-
meiro dia do período do bene-
fício, a PM recapturou 157 de-
tentos em todo o estado. Essa 
é a terceira saída temporária 
de presos concedida pela Jus-
tiça no ano em São Paulo. Na 

Somente na quarta-feira (18), 125 foram 
presos pela Polícia Militar por descumprimento 
de medidas restritivas impostas pela Justiça

 A O candidato do PSD à Pre-
feitura de Ribeirão Preto, Ri-
cardo Silva, pode levar as 
eleições no primeiro turno. 
É o que mostrou a pesqui-
sa Quaest, divulgada nesta 
quarta-feira (18/9). O levan-
tamento foi encomendado 
pela EPTV, afiliada da TV Glo-
bo  na cidade do interior de 
São Paulo.

Segundo a apuração, o 
deputado federal tem nes-
te momento 54% das inten-
ções de voto. Três candidatos 
seguem tecnicamente em-
patados em segundo lugar: 
Roque (PT), com 7%, André 
Trindade (União), 5%, e Mar-
co Aurelio (Novo), também 
com 5%.

Na sequência estão: Dr. 
Ismar Menezes (Agir) e Dou-
glas de Andrade (PCO), am-
bos com 1%. Os indecisos são 
12%.

Candidato de Ribeirão Preto pode ser 
eleito no 1º turno, mostra pesquisa

O deputado federal Ricardo Silva lidera a disputa à Prefeitura de 
Ribeirão Preto; candidato aparece com 54% das intenções de voto

ZECA RIBEIRO/CÂMARA DOS DEPUTADOS

17 de setembro. A margem 
de erro é de 3 pontos percen-
tuais. A pesquisa foi registra-
da junto à Justiça Eleitoral e 
protocolada com o núme-
ro SP-07293/2024. O nível de 
confiança é de 95%.(Bruno Hof-

fmann)

Já os votos branco e nulo 
ou os que não vão votar so-
mam 15% do eleitorado. As 
eleições neste ano serão rea-
lizadas em 6 de outubro. Em 
caso de segundo turno, os 

eleitores deverão voltar aos 
colégios eleitorais em 27 de 
outubro.

A pesquisa entrevistou 
presencialmente 852 eleito-
res do município entre 15 e 

 A A cidade de Embu das Artes, 
em São Paulo, receberá uma 
loja Vencedor Atacadista rees-
truturada. Isso porque  o em-
preendimento recebeu um 
aporto milionário para aten-
der aos clientes. 

De acordo com informa-
ções do Giro News, foram in-
vestidos mais de R$ 6 milhões 
na loja, que conta com  12 mil 
itens em seus serviços de açou-
gue, frios, padaria e hortifrúti.

São 2 mil metros de área 
para estocar produtos que po-
dem ser comprados presen-
cialmente ou por meio da pla-
taforma iFood, online.

“Queremos restabelecer a 
proximidade que tínhamos 
com os comerciantes e os con-
sumidores locais, entendendo 
as necessidades para o seu ne-
gócio e para o seu lar.”, disse 
Leonardo Alvarez, diretor-ge-
ral de negócios do Vencedor 
Atacadista. 

Vencedor Atacadista 
reinaugura loja em Embu

De acordo com Alvarez, 
o  plano de reestruturação da 
empresa está avançando de 
maneira rápida. Três conver-
sões serão realizadas ainda este 
ano. “O nosso objetivo é prestar 
cada vez mais serviços que fa-
cilitem o dia a dia dos clientes”, 
acrescentou o executivo. (Crisley 

Santana)

As eleições 
neste ano serão 
realizadas em 
6 de outubro. 
Em caso de 
segundo turno, 
os eleitores 
deverão voltar 
aos colégios 
eleitorais em 27 
de outubro

Milhões foram investidos na 
reabertura da loja em Embu

REPRODUÇÃO



A5diariodolitoral.com.br

SEXTA-FEIRA, 20 DE SETEMBRO DE 2024 

 A A produção nacional de 
ovos de galinha seguiu em 
crescimento em 2023 e reno-
vou o recorde de uma série 
histórica iniciada em 1974, 
apontam dados divulgados 
nesta quinta-feira (19) pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística).

O órgão contabilizou qua-
se 5 bilhões de dúzias no ano 
passado. O resultado signifi-
ca um avanço de 2,9% ante 
2022 (4,9 bilhões).

A produção brasileira, es-
tima o IBGE, cresce de forma 
ininterrupta desde 1999. Os 
dados integram a PPM (Pes-
quisa da Pecuária Munici-
pal).

As quase 5 bilhões de 
dúzias registradas no ano 
passado equivalem a 59,9 
bilhões de ovos. Se essa 
quantia fosse dividida pela 
população estimada do Bra-
sil em 2023 (211,7 milhões), 
cada habitante ficaria com 
cerca de 283 ovos.

Segundo Mariana Olivei-
ra, analista da PPM, o registro 
de casos de gripe aviária no 
exterior aqueceu a demanda 
por carne de frango do Brasil 
em 2023. Como consequên-
cia, o quadro teria incentiva-
do a procura por ovos de ga-
linha para incubação.

“Pode ter sido um dos 

motivos do aumento da 
produção de ovos de gali-
nha para abastecer o merca-
do de frango de corte”, afir-
mou a pesquisadora.

Ela também chamou 
atenção para o consumo in-
terno do produto, que costu-
ma ser visto como substitu-
to da carne.

“O ovo, em si, é um bem 
de consumo básico. Então, a 
demanda dele sempre exis-
te. Tanto é que foi mais um 
recorde de produção”, decla-
rou.

O estado de São Paulo li-
dera a atividade no Brasil. 
A produção local somou 1,2 
bilhão de dúzias em 2023. O 
número equivale a 23,8% do 
total no Brasil.

O ranking dos municí-
pios foi puxado mais uma 
vez por Santa Maria de Jeti-
bá, no Espírito Santo (a 85 
km de Vitória). A cidade ca-
pixaba contabilizou 317,1 mi-
lhões de dúzias, seguida por 
Bastos (242,9 milhões de dú-
zias), em São Paulo.

Além dos ovos de galinha, 
outros itens investigados na 
PPM também bateram re-
corde de produção em 2023. 
Foram os casos do leite (35,4 
bilhões de litros) e do mel 
(64,2 mil toneladas). (Leonar-

do Vieceli/FP)

Brasil produz 283 ovos 
por ano por pessoa

NOTAS

 A Após dois anos em queda, 
a produção de leite no Brasil 
cresceu 2,4% em 2023, indi-
cam dados divulgados nesta 
quinta-feira (19) pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística).

Ao chegar ao patamar de 
35,4 bilhões de litros, a ativi-
dade bateu recorde na série 
histórica da PPM (Pesquisa 
da Pecuária Municipal), ini-
ciada em 1974.

O resultado, diz o IBGE, 
reflete os ganhos de produ-
tividade dos pecuaristas que 
conseguiram se manter no 
setor. Nos últimos anos, a 
atividade passou por aban-
dono, principalmente de 
produtores menores, devi-
do à queda nas margens de 
lucro.

Não à toa, o recorde de 
produção foi alcançado com 
número reduzido de ani-
mais. Em 2023, o IBGE conta-
bilizou 15,7 milhões de vacas 
ordenhadas, o menor pa-
tamar desde 1979 (14,9 mi-
lhões). O rebanho leiteiro do 
ano passado ficou 0,1% abai-
xo do registrado em 2022.

“Apesar do acréscimo na 
produção, ainda é possível 
observar abandono da ati-
vidade, principalmente por 
produtores menores, devido 
à margem apertada da ativi-
dade”, aponta a PPM.

“O arrendamento da ter-
ra para a produção de grãos, 
atividade em expansão em 
partes do país, tem sido uma 
opção para prover melhor re-

torno financeiro. Outro fator 
que causou impacto no setor 
leiteiro, ao longo de 2023, foi 
a alta importação de leite”, 
acrescenta a publicação.

O IBGE afirma que o cres-
cimento da produção com 
um número menor de vacas 
está associado à tecnologia 
do setor, que investiu em ge-
nética e manejo do rebanho.

A produtividade média 
foi de 2.259 litros por vaca 
no ano passado, uma alta de 
2,5%. O indicador era de 1.525 
litros em 2014.

Na avaliação de Maria-
na Oliveira, analista da PPM, 
a atividade passa por uma 
“mudança de retrato”.

“Com a saída dos peque-
nos produtores, o que resta 
para o setor? Os médios e 
grandes produtores. Eles têm 
maior possibilidade de inves-
timentos em tecnologias, em 
insumos, o que resulta no au-
mento da produção”, disse a 
técnica em apresentação a 
jornalistas.

Em 2023, Minas Gerais 
produziu 9,4 bilhões de li-
tros de leite. Isso equivale a 
26,6% do total no Brasil. O 
estado lidera a atividade no 
país, seguido por Paraná (4,6 
bilhões de litros) e Rio Gran-
de do Sul (4,1 bilhões).

Entre os municípios, o 
principal destaque é o para-
naense Castro (a 160 km de 
Curitiba). A produção da ci-
dade foi de 454 milhões de 
litros em 2023 (1,3% do total). 
(Leonardo Vieceli/FP)

IBGE: produção de 
leite cresce 2,4%

 D O valor embolsado em 
agosto fi ca atrás apenas 

do obtido em janeiro 
(R$ 280,6 bilhões). No 

acumulado dos primeiros 
oito meses de 2024, 

a arrecadação federal 
totaliza R$ 1,73 trilhão

MARCELLO CASAL JR./AGÊNCIA BRASIL

O 
governo federal embolsou R$ 201,6 
bilhões com impostos e contribui-
ções no mês de agosto, mostram 
dados revelados nesta quinta-feira 
(19) pela Receita Federal. O mon-

tante corresponde ao maior valor nominal de 
toda a série histórica, iniciada em 1994, para o 
mês. Até então, o recorde havia sido registrado 
no ano passado, quando a arrecadação de agos-
to totalizou R$ 172,8 bilhões.

O valor embolsado em agosto fica atrás ape-
nas do obtido em janeiro (R$ 280,6 bilhões). No 
acumulado dos primeiros oito meses de 2024, 
a arrecadação federal totaliza R$ 1,73 trilhão. No 

mesmo período do ano passado, a soma foi de 
R$ 1,52 trilhão.

Com a variação nominal de 
16,68% na comparação com o 
mesmo mês do ano passado, 
a alta real (acima da inflação) 
alcança 11,95%. Já entre janeiro 
a agosto de 2024, o acréscimo 

sobre o IPCA (Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo) foi de 9,47%. 

No primeiro semestre, o embolso de R$ 1,3 
trilhão do governo representou a maior arreca-
dação da história para o período. O recorde foi 
repetido em julho, quando as receitas somaram 
231 bilhões.

Medidas aprovadas pelo governo ajudam a ex-
plicar o resultado. Segundo a Receita Federal, o 
aumento da arrecadação pode ser justificado pelo 
retorno da tributação do PIS/Cofins sobre com-
bustíveis, pelo decreto que adiou o recolhimento 
de tributos devido às chuvas no Rio Grande do Sul 
e pela tributação dos fundos exclusivos e atuali-
zação de bens e direitos no exterior.

O Fisco afirma ainda que o desempenho é ex-
plicado pelo aumento real de 7,35% da produção 
industrial, de 7,2% do volume de vendas do co-
mércio e de 4,3% do montante de serviços presta-
dos. As duas avaliações consideram as pesquisas 
realizadas pelo IBGE (Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística) para os setores. (FP)

Governo arrecada 
R$ 201,6 bi em agosto, 
maior valor para o mês

O montante 
corresponde 
ao maior valor 
nominal de toda 
a série histórica, 
iniciada em 1994, 
para o mês

Fique 
ligado  

 D O efetivo alcançou 238,6 milhões de cabeças em 31 de 
dezembro, o que signifi ca uma alta de 1,6% ante o fi nal de 2022

GOVERNO FEDERAL

Rebanho 
bovino 
bate novo 
recorde
AGROPECUÁRIA. Número de animais 
superou em 12,7% o número estimado 
de pessoas no Brasil (211,7 milhões)

O 
rebanho bovino voltou 
a bater recorde no Brasil 
em 2023, apesar de o rit-
mo de crescimento ter 
sido menor, indicam da-

dos divulgados nesta quinta-feira (19) 
pelo IBGE (Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística).

O efetivo alcançou 238,6 milhões de 
cabeças em 31 de dezembro, o que sig-
nifica uma alta de 1,6% ante o final de 
2022 (234,9 milhões). Naquele ano, o 
avanço havia sido de 4,6% frente a 2021 
(224,6 milhões).

Os dados integram a PPM (Pesquisa 
da Pecuária Municipal), cuja série histó-
rica começou em 1974. À época, o país 
tinha 92,5 milhões de cabeças. Ou seja, 
menos da metade do patamar de 2023 
(238,6 milhões).

No ano passado, o rebanho bovino 
superou em 12,7% o número estimado 
de pessoas no Brasil (211,7 milhões). A 
projeção de população foi divulgada 
pelo IBGE em agosto. Na pesquisa an-
terior, com dados de 2022, a quanti-
dade de bovinos havia superado o nú-
mero estimado de habitantes no país 
em 11,4%.

Ao apresentar os dados da PPM, o 
instituto destacou que a produção pe-
cuária é marcada por ciclos. De 2019 a 
2022, o setor passou por uma fase de 
retenção de fêmeas para a criação de 
bezerros, indica a pesquisa. Assim, o re-
banho aumentou.

Em 2023, ainda foi possível perceber 
os efeitos da retenção dos anos anterio-
res, segundo o IBGE. O instituto, porém, 
sinalizou que uma inversão do ciclo co-
meçou a aparecer com o abate mais ele-
vado de fêmeas.

Isso tende a reduzir o rebanho mais 
à frente. A diminuição do plantel é vis-
ta como uma tentativa do pecuarista de 
recuperar preços da carne após a queda 
gerada com a ampliação da oferta.

“A gente acredita agora em uma uma 
queda nos efetivos para o ciclo resultar 
em um equilíbrio de mercado”, afirmou 
Mariana Oliveira, analista da PPM.

Em 2023, o rebanho bovino da re-
gião Centro-Oeste foi calculado em 76,7 
milhões de cabeças. É o maior número 
do Brasil, equivalente a 32,1% do plantel 
nacional (238,6 milhões). O efetivo da 
região, contudo, recuou 0,6% na com-
paração com 2022 (77,2 milhões).

Mato Grosso, com 34 milhões de ani-
mais, tem o principal rebanho do país 
entre os estados. Responde por 14,2% do 
plantel brasileiro. O número local caiu 
0,7% em relação a 2022 (34,2 milhões).

O ranking dos municípios é lidera-
do por São Félix do Xingu (a 984 km 
de Belém), no Pará. O rebanho local ti-
nha quase 2,5 milhões de cabeças. Co-
rumbá (MS), com 2,2 milhões, e Porto 
Velho (RO), com 1,8 milhão, vieram na 
sequência.

FRANGOS E GALINHAS.

Outra categoria que seguiu em cres-
cimento e renovou o recorde da PPM 
em 2023 foi a dos galináceos. O grupo 
inclui os frangos de corte, que forne-
cem carne para o mercado, e as gali-
nhas usadas na produção de ovos.

No ano passado, o efetivo alcançou 
1,58 bilhão de cabeças. É um patamar 
0,6% acima de 2022 (1,57 bilhão).

O levantamento também traz infor-
mações específicas sobre galinhas des-
tinadas à produção de ovos. O plantel 
brasileiro foi de 263,5 milhões no ano 
passado, 2,4% acima de 2022. (Leonardo 

Vieceli/FP)

GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO
SECRETARIA DE PARCERIAS EM INVESTIMENTOS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA
O Conselho Estadual do Meio Ambiente - CONSEMA, usando de sua competência legal, CONVOCA duas (2) Audiências Públicas 
sobre o Estudo de Impacto Ambiental e Relatório de Impacto ao Meio Ambiente - EIA/RIMA do empreendimento “Túnel Imerso Santos 
- Guarujá”, de responsabilidade da Secretaria de Parcerias em Investimentos do Estado de São Paulo, Processo IMPACTO 195/2024 
(e-ambiente 049794/2024-67), conforme informações a seguir: A primeira se realizará no dia 09 de outubro de 2024, às 17 horas, no 
seguinte local: TEATRO GUARANY, Praça dos Andradas, 100 - Centro, SANTOS/SP. A segunda se realizará no dia 10 de outubro de 
2024, às 17 horas, no seguinte local: TEATRO MUNICIPAL PROCÓPIO FERREIRA, Avenida Dom Pedro I, 350 - Jardim Tejereba, 
GUARUJÁ/SP. As INSCRIÇÕES serão feitas PRESENCIALMENTE, a partir das 16h00 do dia da respectiva Audiência Pública, na 
recepção do local do evento. Os ESTUDOS estarão à disposição dos interessados a partir de 16/09/2024, nos seguintes locais e 
horários: SAGUÃO DO PAÇO MUNICIPAL, Praça Visconde de Mauá, S/N - Centro - SANTOS/SP Dias úteis das 9h às 12h e das 13h 
às 17h. PAÇO MOACIR DOS SANTOS FILHO, Secretaria Municipal de Planejamento Estratégico – SEPLAN, Avenida Santos Dumont, 
800 - 2º Andar – Vila Santo Antônio - GUARUJÁ/SP Dias úteis das 9h às 13h e das 15h às 18h. Para assistir à TRANSMISSÃO AO 
VIVO, os interessados poderão acessar o endereço eletrônico: youtube.com/@semilsp. A CÓPIA ELETRÔNICA do EIA/RIMA também 
poderá ser encontrada na seguinte página eletrônica: cetesb.sp.gov.br/licenciamentoambiental/eia-rima.

São Paulo, 04 de setembro de 2024.
Anselmo Guimarães de Oliveira

Secretário-Executivo do CONSEMA
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Publicidade Legal

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 44/2024

Processo Administrativo nº 35456/2024
Objeto da Licitação: Registro de 
Preços de Medicamentos – Bloco 
11/2024 – injetáveis, frascos e bisnagas 
para atender a Secretaria de Saúde do 
Município de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Item
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
comprasou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
25/09/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 10/10/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
    
O Município de Guarujá, através 
da Secretaria de Saúde, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário elocal 
acima assinalado, fará realizar licitação, 
na modalidade Pregão Eletrônico, com 
critério de julgamento de acordo com o 
Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 
poderão ser obtidos gratuitamente no 
site www.guaruja.sp.gov.br, através do 
link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou no site www.comprasnet.
gov.br.

Guarujá, 19 de Setembro de 2024.

MÁRCIO CHAVES PIRES
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

102/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
102/2024
Processo nº 13.646/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto:Abertura de Processo 
Licitatório com Registro 
de Preço para possível 
aquisição de medicamentos 
para atender a Farmácia de 
Alto Custo pelo período de 12 
meses.    
Recebimento das propostas: 
Início - 20/09/2024 e Final - 
03/10/2024
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 03/10/2024.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 19 de setembro de 2024

Marcelo Gonçalves Jesus
Secretário de Saúde 
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AVISO SUSPENSÃO 
DE LICITAÇÃO E 

REABERTURA - PREGÃO 
ELETRÔNICO 106/2024

Prefeitura Municipal da 
Estância Balneária de 
Itanhaém o Pregão Eletrônico 
nº 106/2024 Processo nº 
14.174/2024
Objeto: Abertura de Processo 
Licitatório com Registro de 
Preço para possível aquisição 
de Medicamentos a fim de 
atender a UPA – Unidade 
de Pronto Atendimento 
Municipal, SAMU, Rede 
de Atenção Básica à 
Saúde e Rede de Atenção 
Especializada a Saúde pelo 
período de 12 meses. 
A presente licitação será 
suspensa para readequação 
do sistema tendo sua nova 
data marcada para o dia 
03/10/2024, para ajustes 
nos itens 15 e 37, que são 
para ampla participação, 
porém no sistema BBMNET 
se mostravam exclusivos 
para ME’s e EPP’s. Devido 
limitação técnica do sistema 
não foi possível alterá-los, 
portanto será republicado 
com o número 106/2024R.
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
Itanhaém, 19 de setembro de 
2.024.

MARCELO GONÇALVES 
JESUS – SECRETÁRIO 

MUNICIPAL DA 
SECRETARIA DE SAÚDE.
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4ª Vara Cível SANTOS. EDITAIS E LEILÕES. Juiz de 
Direito: Dr. Frederico dos Santos Messias. EDITAL DE 
CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 
1033441-49.2022.8.26.0562. O MM. Juiz de Direito da 4ª 
Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr. 
Frederico dos Santos Messias, na forma da Lei, etc. FAZ 
SABER a Nadia Santos Machado da Silva (CPF: 
228.820.598-92), que Cooperativa SICOOB Unimais 
Metropolitana - Cooperativa de Crédito, lhe ajuizou a ação 
de Cobrança, de Procedimento Comum, objetivando a 
quantia de R$ 12.094,47 (12/22), referente a: 1) Cédula de 
Crédito Bancário  Abertura de Crédito  PF nº 877, 2) Cartão 
de Crédito nº 7565122040638. Encontrando-se a requerida 
em lugar incerto e não sabido, foi deferida a citação por 
edital, para que em 15 dias, a fluir após o prazo de 30 dias 
supra, ofereça resposta, sob pena de presumirem-se como 
verdadeiros os fatos alegados. Não sendo contestada a 
ação, a ré será considerada revel, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o presente, afixado e 
publicado. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Santos, aos 17 de setembro de 2024. 

 

CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA DA IRMANDADE SANTA 

CASA DE MISERICÓRDIA DE ITANHAÉM

Edital de Convocação
A Irmandade da Santa Casa de Misericórdia de Itanhaém - 
SANCAMITA, inscrita no CNPJ sob nº 50.332.857/0001-87, 
situada na Rua Guarani, 195, Nova Itanhaém, Itanhaém 
- SP, através da Comissão de Transição aprovada na 
Assembléia Geral Extraordinária de 05 de maio de 2024, e 
em conformidade com o Estatuto Social, convoca todos os 
irmãos para a Assembleia Geral a ser realizada no dia 27 de 
setembro de 2024, às 18h00 em primeira convocação e em 
segunda convocação, às 18h30.
Pauta da Assembleia:
Eleição e Posse da Mesa Administrativa e Conselho Fiscal 
para o quadriênio 2024/2028;
Relatório da Comissão de Transição;
Assuntos Gerais.

Itanhaém, 19 de setembro de 2024.
William de Souza Carrillo

Presidente da Comissão de Transição

Intimação. Prazo 30 dias. Proc. 0028889-88.2004.8.26.0562. O Dr. 
Fernando de Oliveira Mello, Juiz de Direito da 8ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Valtair de Souza Friderichs 
CPF 042.757.549-48 que nos autos da Ação de Cumprimento de Sentença 
requerida por Panalpina Ltda para recebimento de R$26.748,36 (out/22 - fls. 
771) foi bloqueada a quantia de R$706,91 (17.05.23 - fls. 795) de sua conta. 
Estando o coexecutado em lugar ignorado, expede-se o edital para que fique 
intimado dos bloqueios, podendo no prazo de 05 dias, a fluir após os 30 dias, 
apresentar manifestação (art. 854, § 3º do CPC), sob pena de levantamento. 
Será o edital publicado na forma da lei. Santos, 12.09.24. K-20e21/09

Citação - Prazo 20 dias - Processo 1011435-53.2019.8.26.0562. 
O Dr. José Alonso Beltrame Júnior, Juiz de Direito da 10ª Vara 
Cível - Foro de Santos. Faz Saber a Marcial Souza Costa, CPF 
553.134.505-49, que Sem Parar Instituição de Pagamento Ltda, 
atual denominação social de CGMP - Centro de Gestão de Meios 
de Pagamento Ltda, ajuizou uma Ação Monitória, objetivando 
o recebimento do valor de R$ 23.456,01 (05/2019), acrescidos 
de juros e correção monetária; referente ao débito das faturas 
nºs 1873007136, 1887759933, 18100814830, 1923690058 e 
1936427287, nos valores de R$ 4.192,14, R$ 4.834,34, R$ 4.489,54, 
R$ 4.684,87 e R$ 2.220,87, respectivamente, oriundas do Contrato 
Termo de Adesão, para prestação de serviço de passagem e 
cobrança em pedágio. Estando a requerida em lugar ignorado, 
foi deferida a citação por edital, para que em 15 dias, a fluir após 
os 20 dias supra, pague o valor supra, devidamente corrigido, e 
honorários advocatícios de 5% do valor atribuído à causa (Art. 
701 do NCPC), que a tornará isenta das custas ou embargue, sob 
pena de constituir-se de pleno direito o título executivo judicial, 
sendo nomeado curador especial em caso de revelia (art. 257, 
inciso IV, do CPC), presumindo-se verdadeiras as alegações de fato 
formuladas pelo autor (Art. 344 do NCPC). Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei.               N - 20 e 21

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 
na medida 

certa.

Cultura

Matuê pode não ter hits em ‘333’, 
mas assume riscos que o levam além

MÚSICA. Novo trabalho do artista sai do lugar comum e entrega 42 minutos de novas faixas, uma duração de um álbum de verdade

 A Quando começou a car-
reira, no meio dos anos 2010, 
Matuê se encontrava numa 
posição contraditória: ainda 
que desfrutasse de um gran-
de sucesso comercial, o artis-
ta era visto um tanto como 
uma chacota pelos fãs mais 
ferrenhos do hip-hop e artis-
tas underground. Em 2019, 
ele virou um verso debocha-
do do rapper Yung Buda: “Se 
nós se matar/Quem mata o 
Matuê?”

Isso mudou com o lan-
çamento de seu primeiro ál-
bum, “Máquina do Tempo”, 
há cerca de quatro anos. Em 
sete faixas muito bem amar-
radas, Matuê mostrou uma 
versatilidade e atenção a de-
talhes impressionantes, que 
renderam a ele comparações 
a artistas como Travis Scott, 
um entusiasta do rap psico-
délico. Matuê agora lança seu 
segundo álbum de estúdio, 
“333”, e volta para provar que 
o espaço que conquistou no 
rap nacional é seu por direito.

Numa performance que 
ecoou a do ilusionista britâ-
nico David Blaine, que passou 
44 dias preso numa caixa de 
vidro que sobrevoava Londres 

O próximo passo, então, 
é a volta para casa. O artis-
ta cresceu em Fortaleza, e a 
cidade é tema constante de 
suas faixas - em “Máquina do 
Tempo” e “É Sal”, ele faz uma 
homenagem à terra natal. Já 
em “333”, a metrópole apare-
ce principalmente nas gírias 
usadas pelo rapper e ganha 
a sua própria faixa em “4Tal”, 
parceria com Teto com to-
ques do reggae que influen-
cia Matuê desde o início de 
sua carreira.

Daí para frente, “333” sai 
do lugar-comum em termos 
de estética. A mudança drásti-
ca de sonoridade começa por 
“O Som”, faixa que poderia ter 
saído de um disco do grupo 
psicodélico Tame Impala. É 
uma viagem espiritual de cin-
co minutos. A letra da faixa é, 
de maneira metralinguística, 
uma procura pelo som.

Não é de hoje que as in-
fluências de Matuê vão mui-
to além do hip-hop, para sons 
mais alternativos. Há alguns 
meses, ele postou uma foto 
de um vinil de “...I Care Be-
cause I Do”, de um dos artis-
tas mais influentes da música 
eletrônica, Aphex Twin. Em 

um single promocional para 
sua marca Lugar Distante em 
2021, o rapper rimou por cima 
de um sample do Foxygen, 
uma banda indie americana.

O resultado desse ecletis-
mo se torna evidente na se-
gunda metade de “333”, em 
que Matuê puxa influên-
cias que vão de Daft Punk a 
Erykah Badu e ao soul - e aca-
bam na faixa em inglês “Like 
This!”, que parece ter saído da 
onda “indie sleaze”, o indie 
rock dos anos 2000, que do-
mina a internet e influencia 
novos artistas como o produ-
tor americano The Dare.

O risco que ele corre na 
sonoridade é acompanhado 
por ideias também mais so-
fisticadas de composição. Em 
“V de Vilão”, Matuê narra uma 
história de assassinato. Em “O 
Som”, ele deixa o formato tra-
dicional de verso, refrão e ver-
so para compor uma estrutu-
ra quase amorfa.

São riscos que se pagam: 
“333” pode não ser sequên-
cia de hits como “Máquina do 
Tempo”, mas é uma exibição 
com mais nuances da trajetó-
ria artística e pessoal de Ma-
tuê. (Amanda Cavalcanti/FP)

“333” é uma exibição com mais nuances da trajetória artística e 
pessoal de Matuê: infl uências muito além do hip-hop

DIVULGAÇÃO

nos anos 2000, Matuê passou 
três horas e 33 minutos imó-
vel em cima de uma plata-
forma montada no centro de 
São Paulo.

Assim que o cronômetro 
acoplado na plataforma atin-
giu 3:33:33, quando Matuê já 
tinha reunido centenas de fãs 
para assistir à sua performan-
ce sem anúncio prévio, o ál-
bum ficou disponível em to-
das as plataformas digitais.

Desta vez, em vez dos bre-
ve 19 minutos de “Máquina 
do Tempo”, “333” entrega 42 
minutos de novas faixas, uma 
duração de um álbum de ver-
dade. A impressão é que o ar-
tista quis transportar o ouvin-
te para uma jornada paralela à 
história de sua vida e carreira, 
não apenas pelos temas líri-
cos, mas também por meio 
das escolhas de produção.

Um tema comum na mú-
sica pop, às vezes até exausti-
vo, é o do artista torturado por 
sua própria fama - inclusive, 
alguns discos essenciais do 
hip-hop recente tratam justa-
mente disso, como “To Pimp a 
Butterfly”, de Kendrick Lamar.

Para Matuê, o sucesso que 
ele narra nas primeiras faixas 

em “333” é o que o isola do 
mundo e o joga contra si mes-
mo. Sobre suas já conhecidas 
batidas de trap e parcerias com 
seus pares Veigh e Brandão85, 

o rapper parece avisar a si para 
“não vacilar, maninho” e não 
cair em “armadilhas do ego”. 
É como se a jornada do herói 
começasse pela provação.
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 A O TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) e o Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública assi-
naram portaria, nesta quinta-
-feira (19), para impedir que a 
PRF (Polícia Rodoviária Fede-
ral) barre a circulação de elei-
tores nas datas da disputa mu-
nicipal de 2024.

O texto afirma que o patru-
lhamento da PRF “não poderá 
constituir obstáculo à livre cir-
culação de pessoas eleitoras”. 
Ainda proíbe a realização de 
bloqueios de rodovias federais 
“para fins meramente admi-
nistrativos ou para apuração 
de descumprimento de obri-
gação veicular”.

A medida foi adotada após 
a PRF, em 2022 e sob comando 
de Jair Bolsonaro (PL), realizar 
blitze em redutos de eleito-
res de Lula (PT). Ex-diretor-ge-

TSE e governo 
proíbem PRF de 
barrar eleitores 

ELEIÇÕES 2024. Regra impede que Polícia Rodoviária bloqueie 
estradas sem combinar com a Justiça Eleitoral

O patrulhamento da PRF “não poderá constituir obstáculo à livre circulação de pessoas eleitoras”

Fernando Frazão/Agência Brasil

ral do órgão, Silvinei Vasques 
ficou preso preventivamente 
por quase 1 ano por supos-
ta tentativa de interferir no 
pleito.

A portaria aponta que a 
abordagem da PRF só será le-
gítima para impedir o tráfego 
de veículos que comprovada-
mente tenham cometido in-

fração de trânsito e “que co-
loquem em risco as pessoas 
no momento da realização da 
operação”.

Quando não houver “fla-
grante desrespeito às regras 
de segurança no trânsito ou 
de prática de crime”, a nova 
regra afirma bloqueios de ro-
dovias federais nos dias 6 e 27 
de outubro de 2024 devem ser 
comunicados ao Tribunal Re-
gional Eleitoral.

“Em tempo hábil, acompa-
nhada da justificativa da esco-
lha do local e da finalidade do 
bloqueio, com a indicação de 
rotas alternativas garantidoras 
da livre locomoção das pes-
soas”, diz a portaria.

O ministro da Justiça, Ri-
cardo Lewandowski, disse que 
a norma impede a repetição 
“dos vergonhosos atos em 

que eleitores forma impedi-
dos [de votar] por força do 
próprio Estado”.

Presidente do TSE, Cármen 
Lúcia afirmou que “experiên-
cias extremamente melancó-
licas” motivaram a edição da 
nova regra.

Os termos da portaria tam-
bém se aplicam aos demais 
órgãos de segurança sob co-
mando da União, como a Po-
lícia Federal, Força Nacional e 
Polícia Penal Federal.

Ex-diretor da PRF, Silvinei 
Vasques foi preso em agosto 
de 2023, em decisão de Mo-
raes baseada em mensagens 
e dados obtidos pela PF que 
indicam a atuação contra elei-
tores de Lula.

Segundo a investigação, a 
PRF decidiu reformular o pla-
no de fiscalização para a vota-
ção nacional após o resultado 
do 1º turno, quando Lula ter-
minou à frente de Bolsonaro.

No segundo turno, foi rea-

lizado patrulhamento osten-
sivo e direcionado princi-
palmente à região Nordeste, 
colégio eleitoral então mais fa-
vorável ao agora chefe do Exe-
cutivo nas intenções de voto. 
Os fatos investigados configu-
ram, em tese, os crimes de pre-
varicação e violência política.

Em depoimento à PF, Silvi-
nei negou que as blitze reali-
zadas tivessem o objetivo de 
impedir eleitores de Lula de 
votar. (Mateus Vargas/FP)

A medida foi 
adotada após a 
PRF, em 2022 e 
sob comando de 
Jair Bolsonaro 
(PL), realizar 
blitze em redutos 
de eleitores de 
Lula (PT)

 A O governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
deve adiar para pelo menos de-
pois das eleições municipais a 
implementação do horário de 
verão, que adianta os relógios 
em uma hora com o intuito de 
economizar energia elétrica.

A posição foi manifestada 
após pedido da presidente do 
TSE (Tribunal Superior Eleito-
ral), ministra Cármen Lúcia, 
que manifestou a integrantes 
do governo federal preocupa-
ção com a operacionalização 
das eleições.

Lula informou à ministra, 
por meio de interlocutores, 
que só não adiará essa decisão 
para após as eleições se o Brasil 

Lula deve esperar eleições para decidir sobre horário de verão
do Planalto não se manifestou 
oficialmente até a publicação 
desta reportagem.

Na semana passada, o Mi-
nistério das Minas e Energia 
confirmou que avaliava reto-
mar o horário de verão para  
tentar economizar energia.

O horário de verão é uma 
das alternativas na mesa do go-
verno, que também já ampliou 
autorizações para o funciona-
mento de usinas termelétricas 
a gás. A seca também já cau-
sou o aumento da bandeira da 
conta de luz.

“Nós estamos em uma fase 
de avaliação da necessidade 
ou não do horário de verão. O 
horário de verão, nós sabemos 
que apesar da divisão da socie-
dade com relação a ele, tem 
outros efeitos que têm que ser 
analisados pelo governo, além 
da questão energética, que é a 
questão da economia. Ele im-

enfrentar uma crise energética 
grave em um futuro próximo, 
o que não está previsto por es-
pecialistas do setor.

Cármen Lúcia procurou os 
ministros José Mucio Montei-
ro (Defesa) e Ricardo Lewando-
wski (Justiça e Segurança Pú-
blica) para manifestar a sua 
preocupação com a notícia de 
que o governo Lula avaliava 
implementar neste ano o ho-
rário de verão, por causa da 
seca severa.

A ministra disse que essa 
medida afetaria a operacio-
nalização das eleições muni-
cipais. Disse que as urnas já 
estão programadas e lacradas 
em suas respectivas regiões e 

Ministra Cármen Lúcia manifestou 
preocupação de que mudança afete 
operacionalização das eleições

O horário de verão pode ajudar a reduzir a demanda de energia

Marcelo Camargo/Agência Brasil

pulsiona fortemente a eco-
nomia do turismo, dos bares, 
restaurantes, ele impulsiona a 
economia cotidiana”, afirmou 
o ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira.

Segundo ele, a volta do ho-
rário de verão pode ajudar a 
reduzir a demanda de energia 
ao final da tarde.

Neste período, fontes como 
a solar e a eólica têm queda na 
produção, enquanto a deman-
da aumenta em razão do fim 
do expediente comercial, da 
chegada das pessoas em casa 
e do início da noite, com me-
nos luz natural, argumentou.

Com o horário de verão, o 
período do dia coberto com 
luz natural aumenta, o que 
pode reduzir esta demanda.

O horário de verão foi ex-
tinto em abril de 2019, pelo ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL). 
(Renato Machado/FP)

que haveria ainda um proble-
ma maior nos estados que se-
guem horário diferente do ofi-
cial de Brasília.

Em alguns estados, mesá-
rios precisariam chegar às 3h 

para iniciar os preparativos.
Essas preocupações teriam 

sido levadas a Lula e à Casa Ci-
vil da Presidência.

Procurado na manhã des-
ta quinta-feira (19), o Palácio 

 A O clima seco no Brasil deve 
permanecer até meados de no-
vembro. A previsão faz par-
te de um prognóstico sobre 
a primavera, que começa às 
9h44 (de Brasília) deste domin-
go (22) -a estação do ano vai até 
21 de dezembro.

O documento, elaborado 
pelo Inmet (Instituto Nacio-
nal de Meteorologia), pelo Inpe 
(Instituto Nacional de Pesqui-
sas Espaciais) e pela Funceme 
(Fundação Cearense de Meteo-
rologia), foi divulgado nesta 
quarta-feira (18).

De acordo com o prognós-
tico, a chuva pode ficar acima 
da média no Acre, em Rorai-
ma, no sudoeste do Amazo-
nas, no sudeste da Bahia e no 
Rio Grande do Sul, que sofreu 
com inundações no outono.

Segundo o texto, o sul do 
Amazonas, região onde atual-
mente se concentram com o 

Primavera terá clima seco até 
meados de novembro

fogo no estado, ainda deve so-
frer com a seca e a incidência 
de queimadas e incêndios flo-
restais até outubro.

A perspectiva é de retorno 
gradual das chuvas nos esta-
dos de Mato Grosso e Mato 
Grosso do Sul.

“Climatologicamente, [a 
primavera] é um período de 
transição entre as estações 
seca e chuvosa no setor central 
do Brasil”, diz o documento.

“No entanto, a qualidade 
e o volume de chuvas, duran-
te a estação, nas regiões cen-
tro-oeste e sudeste, e parte da 
Sul, dependerão da umidade 
vinda da Amazônia”, afirma o 
documento.

No Sudeste, a previsão para 
os próximos três meses indica 
condições para chuva abaixo 
da média em São Paulo e em 
parte de Minas Gerais.

Nas demais áreas da região, 

as chuvas podem ficar próxi-
ma ou acima da média, com 
tendência de serem mais regu-
lares em outubro e novembro.

No Sul, há condições favo-
ráveis de chuva abaixo dos pa-
drões no Paraná e em Santa 
Catarina.

No Rio Grande do Sul, a pre-
visão aponta para uma ten-
dência de chuvas próximas e 
acima da média.

As temperaturas previs-
tas podem ser predominan-
temente além do tradicional.

O fenômeno climático La 
Niña deve iniciar no Brasil já 
neste mês de setembro com 
58% de chances no trimestre 
que vai até novembro.

“Existem outros fatores a 
serem considerados, que tam-
bém interferem nas condições 
de tempo e clima no país, po-
dendo atenuar ou intensificar 
os efeitos do La Niña”. (FP)

 A O Parlamento Europeu re-
conheceu, nesta quinta-feira 
(19), o ex-diplomata Edmun-
do González como presidente 
eleito da Venezuela no último 
pleito presidencial do país sul-
-americano, no final de julho.

Em uma resolução adota-
da por 309 votos a favor, 201 
contra e 12 abstenções, o Po-
der Legislativo da União Eu-
ropeia “condena veemente-
mente e rejeita totalmente a 
fraude eleitoral orquestrada 
pelo Conselho Eleitoral Na-
cional controlado pelo regi-
me, que se recusou a tornar 
público o resultado oficial”.

O opositor de Nicolás Ma-
duro nas eleições foi às re-
des sociais agradecer o órgão. 
“Como presidente eleito, agra-
deço o Parlamento Europeu 
por esse reconhecimento que 
me transcende; é o reconhe-
cimento da vontade sobera-

Parlamento Europeu reconhece 
vitória de Edmundo González

na do povo da Venezuela e da 
estrondosa voz de uma maio-
ria que exige que se respeite a 
verdade”, afirmou González.

O venezuelano está desde 
o início do mês na Espanha, 
onde pediu asilo político após 
ser alvo de um mandado de 
prisão em seu país natal. O re-
gime o acusa de conspiração, 
usurpação de funções, inci-

tação à rebelião e sabotagem 
em um caso que investiga a 
oposição por publicar as atas 
de votação do pleito.

De acordo com os docu-
mentos, que foram verifica-
dos por diversas organizações 
independentes, González 
venceu as eleições -resultado 
que contraria o CNE (Conse-
lho Eleitoral Nacional), órgão 
aparelhado pelo chavismo 
e mencionado na resolução 
aprovada pelo bloco europeu 
nesta quinta.

O Parlamento, aliás, pede 
para a União Europeia res-
tabelecer sanções contra os 
membros do conselho, que 
haviam sido levantadas como 
parte de um acordo para ten-
tar alcançar eleições justas, e 
pediu que as sanções contra 
Nicolás Maduro e seu círculo 
próximo sejam prorrogadas e 
expandidas. (FP)

O Parlamento 
Europeu 
reconheceu o 
ex-diplomata 
Edmundo 
González como 
presidente eleito 
da Venezuela
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Curtas

DIVÓRCIO . Cacau Protásio 
anunciou, nesta quarta-
-feira (18), o fim de seu ca-
samento com Janderson 
Pires, após 12 anos de união. 
“Após 12 anos de uma união 
cheia de amor, companhei-
rismo e tantas histórias, 
eu e Janderson decidimos 
encerrar nosso casamento. 
Essa decisão, como vocês 
podem imaginar, não foi 
tomada de forma repenti-
na. Há algum tempo, per-
cebemos que aquele brilho 
especial do nosso relacio-
namento havia começado a 
se apagar”, escreveu no Ins-
tagram.

LIVRO. André Fernandes, 
pastor e influenciador digi-
tal com mais de 2 milhões 
de seguidores, comemo-
ra o lançamento do livro 
“Hoje é um Bom Dia para 
Viver Milagres”. Esta obra 
traz 365 dias de reflexões 
práticas para quem busca 
fortalecer a fé e crescimen-
to espiritual em meio aos 
desafios que a vida mo-
derna impõe. O livro, por 
exemplo, já se tornou best-
-seller na pré-venda.

DISCO. Depois de Morrissey 
afirmar que seu antigo co-
lega na banda The Smiths, 
Jonny Marr, barrou o lan-
çamento de uma coletânea 
com as melhores músicas 
do grupo, Marr divulgou 
uma nota confirmando. O 
guitarrista disse que negou 
a sugestão de uma compi-
lação das melhores faixas, 
feita pela gravadora Warner 
Music, porque já há muitos 
discos com os maiores hits 
do grupo no mercado.

“Hoje a gente é 
mais comentada 
na sala de 
jantar”. 

Nany People sobre pre-
sença e representativi-
dade trans nas artes.

A
pós desembarcar 
discretamente no 
Rio de Janeiro na 
manhã desta quar-
ta-feira (18), Ed Shee-

ran decidiu curtir um programa 
bem carioca antes de se apre-
sentar no Rock in Rio. O cantor 
britânico foi ao estádio do Mara-
canã para assistir ao jogo do Flu-
minense contra o Atlético-MG 
na Libertadores. O pedido para 
estar na torcida do jogo foi feita 
pelo próprio cantor, segundo o 
que a assessoria do Fluminen-
se disse à reportagem. Com ele, 
cerca de 12 membros da equipe 
assistem ao jogo no camarote. 
O cantor ainda foi presentea-
do com uma camisa do Flumi-
nense pelo presidente do time, 
Mário Bittencourt. Os jogadores 
Marcelo e Tiago Silva também 
enviaram camisas autografadas.

FLUMINENSE NO MARACANÃ 
Ed Sheeran assiste a jogo
Cantor britânico 

foi ao estádio do 

Maracanã, no Rio, 

para assistir o jogo 

do Fluminense 

contra o Atlético-MG

Cinco filhos doentes
Juliano e Letícia Cazarré compartilham constantemente a rotina 
doméstica com seis crianças. Contudo, na última terça-feira (17), a 
stylist fez uma postagem compartilhando que cinco de seus filhos 
estão doentes. Letícia compartilhou no Instagram que Maria Gui-
lhermina, de 2 anos, está internada; Vicente, de 14, está com amidali-
te e sinusite; Gaspar, de 5, apresenta dores no ouvido; Maria Mada-
lena, de 3 anos, marcou 38 graus de febre e Estêvão, de apenas seis 
meses, está febril e congestionado. Somente Inácio, 12, está saudável.

Engano
Parece até piada, mas é verdade. 
Atores da Globo, Agatha Moreira 
e Rodrigo Simas foram parar na 
porta do estúdio do programa A 
Tarde É Sua, da RedeTV!, coman-
dado por Sonia Abrão. Mas o 
destino não era esse. O casal, que 
esteve em São Paulo para filmar 
uma propaganda, deveria ter 
ingressado na empresa que fica 
em frente, mas acabou entrando 
na “concorrência” sem querer.

Nove meses
Nesta quarta(18), Ana Hickmann 
celebrou nove meses de relacio-
namento com o chef de cozi-
nha, Edu Guedes, e publicou a 
primeira selfie com o noivo. “Essa 
foto foi tirada no dia 18 de de-
zembro, já se passaram 9 meses 
do nosso reencontro. Quanta coi-
sa mudou de lá pra cá. Nossas vi-
das se transformaram. Um amor 
infinito nasceu. Nossa primeira 
Selfie”, declarou Hickmann.

Claudia Raia relata convite para suruba
Claudia Raia relatou que passou perrengue ao ser convidada para uma suruba em que ficou apenas de 
voyeur, ou seja, se contentou apenas em observar. “Anos 1980, fui convidada para fazer uma suruba e eu 
nunca fiz suruba porque sempre tive problema com negócio de grupo, gosto mais individual, mas eu fui 
para o rolê, só que disse que não ia participar”, iniciou. “A suruba rolando e só eu de fora, analisando, pro-
curando as pessoas. Fiquei vendo, mas achei tão confuso tudo, uma loucura. Eu gosto da coisa única, nem 
o ménage [eu curto]. As pessoas acham que eu sou a surubenta, mas gosto da coisa a dois”, finalizou.
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